

ん。

診や利用を心がけなければよりす。症状や緊急度に応じた適正な受す。症状や緊急度に応じた適正な受す。 救急車には、それぞれ役割がありまえてきたからです。救急医療機関やルールが守られていないケースが増

実は、

救急医療を利用する上での

います。それは何牧でシャインのでいます。それは何牧でシャインを抱えてとしても手が回らないほど患者が増い、看護師などが、最善を尽くそうい。

にスポットを当てました。救急車だけではなく、救急医療体制はどうなっ ているのか、何が問題となっていて、私たちにできることは何なのか いつ、どこで、私たちの身に迫るか分かりませんが、とても身近で大事 なことです。一緒に考えてみましょう

初期救急医療機関

●夜間急病センター

二次救急医療機関

●岩見沢市立総合病院

外来診療で対応可能な軽症患者

手術や入院が必要な中等症~重

●休日当番医

転送

(重篤のとき)

対象

症患者

転送(さらに

重症のとき)

救急隊員が出演して説明します 【119番の日】 11月9日金 午後5時40分

救急医療の流れ

転送 (重症のとき)

三次救急医療機関と連携が図られる体制になっています。

初期救急医療機関を受診して、手術や入院が必要と診断された場合は、二次・

受診

搬送

Žoš

00

搬送

軽(症状・緊急度)

比較的軽症と思われるとき

は、初期救急医療機関へ

(症状・緊急度)

●ろれつが回らない

ず 119 番通報を

●意識がない

●半身の麻痺

●大やけど

●呼吸不全

●大出血

こんな症状のときは、迷わ

●激しい頭痛、胸痛、腹痛

救急車ですか?消防車ですか?

11月9日は、119番の日です。119番と言えば、何を思い浮かべますか?

今月号は、119番の日にちなみ、通報の中でも大多数を占める *救急、

岩見沢消防署

ことです。 コンビニ受診

期救急医療機関

岩見沢市

療のやっていない休日や夜間の時間様のやっていない休日や夜間の時間体めない」「日中は用事がある」と休めない」「日中は用事がある」と ると、本来、救急症患者の対応やなが困難になる、医師不足という。という問題が発生というる。 いう問題が発生します。さらに、翌日以降の外来診療に支障を来す 患者の対応や入院患者の急変対応 このコンビニ受診が増え いうこともあって、 救急外来で診るべき重 医師が過労状態とな

休日当番医

折り込みの、いきいきカレンダー、参照

岩見沢市夜間急病センター(10 西 3) ☎ 25 局 3000

診察時間 午後6時~翌日午前0時

北海道小児救急電話相談 #8000 または l-232-1599

相談時間 (365 日受付) 午後7時~ 翌朝午前8時

北海道救急医療情報案内センター 0120-20-8699

相談時間

24 時間対応

- ●自宅や勤務先から近いこと

担当する病院を受診すの紹介で高度な医療をす。かかりつけ医から きます。 関を紹介 また、 **と紹介してくれま** 口医や適切な医療機 必要に応じて

かかりつけ医を選ぶときのポイント

- ●相性が合う、相談しやすい
- ●分かりやすい説明をしてくれる

ておくことで二重の検査の防止になえます。その情報を1カ所で管理し 状態や生活環境などを把握してもら れているため、適切な治療やア イスを受けることができます かかりつけ医をもつことで、 ているため、適切な治療やアドバ病歴や体質などの情報が管理さ の予防 期治療にもつ 早期発見、 ながりま 健康 病気 早

慢をすることではありません。 受診を控えることは、無理をして我

必要

に、

な人が必要な時に受診できるよう

症状に応じて医療機関を使い分

ようということです。

容体が悪化

するなど救急性がある場合 無理をせず休日当番医

するなど様子を見て、

なるべく診療

市販薬を服用

かかり

軽症の場合は、

時間内に受診しましょう。コンビニ

見直してみましょう。 安心して救急医療が受けられるよう 日ごろの病院などのかかり方を

などを受診しましたので、翌日かかりつ ので、翌日かかりつけ医のいる病:処置程度の医療行為しか行えませ 万が一急病になったときなどに、 つけ医をもとう 夜間急病センタ よう。 は、

また、 その際は、 ます 医療費が割増料ーで診てもらいま

んません 応急

営さ

療機関を維持す

ることはできま

せ

医師会の協力なしに初期救急医

れている初期救急医療機関で

しょう。その際は、や夜間急病センター 金となり

岩見沢市の体制

、岩見沢市医師会の協力により休日当番医と夜間急病センタ

運

三次救急医療機関 ●救命救急センター 対象 生命にかかわる重篤患者

平成 30 年 11 月号 広報 **いわみざわ**

救急隊員に聞いてみた

う関係にあるわ はですが、不適切 大ですが、不適切 大ですが、不適切 大ですが、不適切 大ですが、不適切 大のでもまったら、岩見 大のでですが、不適切 はのではまったら、岩見 はのでですることになります。現 はのでではまったら、岩見 がかかります。救える命が救えなくなってしまう恐れがあるというの なってしまう恐れがあるというのが一番の問題ですね。

動します。

ただ、

もし不適切な理由

要請されたとしても誠意をもって活

ますので、

もし不適切な理由で救急

救えなくなる命

安易な理由

くのではないか-状況が改善して!

L 11

3,658

3.379

305

思います。

ときの 察してもらえる」「通院や入院する 「救急車で病院に行けばすぐに診 タクシー わりに使う」

出動件数

分 平成 27年 平成 28年 平成 29年

3,635

291

3,374

市内における救急出動状況(1月~12月)

3,539

303

3,274

なります。

救急車の出動件数は、年々増えていちで約10件になりはで約10件になります。1日平の出動は、

出動件数

不搬送件数

搬送人員

休

なってしまう、ことも考えられます。しまうので`救える命が救えなく

るに現場到着までに時間がかか 車が出動することとなります。

や急病が発生したとき、遠くの救急

要す って

本当に救急車を必要とする事故

ないときに救急車を要請すること傷病者のためのものです。緊急では

急に病院へ搬送しなければならな

救急車は、

けがや急病などで、

婜

に理由のものです。 をの瞬間が緊急であり、非日常りて をの瞬間が緊急であり、非日常りて をの瞬間が緊急であり、非日常りて が、そういう、

度で救急隊が処置をしてくれるとい方からすると、万が一の時は、目の住んでいる方がいるとします。そのが1台あって、南出張所の向かいにがりがいるが、南町の南出張所に救急車

救急救命士 森本 義浩

不適正な 利用の例

分からない

交通手段がない どこの病院に行けばいいか

優先的に診てもらえる

死亡 2.6% 重症 22.4% 軽症 51.6% 中等症 23.4%

3,379 人の内訳

軽症=緊急性がないではな

する器具はごくわずかなんです。救して処置をするためのもので、検査基本的には緊急性の高い傷病者に対 態が見つかれば中等症や重症。 その後の検査結果で入院が必要な病 適切な診療科目へ救急搬送します。 急隊も状況を聞いて、 分からない病態はたくさんありま 受けられるんですが、検査しないと いうのはあくまでも結果論なんですいますが、緊急性のない軽症患者と す。救急車に積んである医療器具は、 ね。安易に救急車を呼ぶケー して、検査が必要と判断した場合は 搬送人員の約半分が軽症となって かなんです。 傷病者を観察 -スも見

いただければ、少しなくなる可能性があることを考えてが大きくなること、救える命が救えで要請した場合、医療機関への負担

なく帰宅されたのであ

ない患者とはなりな症者イコール緊急な 10ことがあるので、10番しなくては分から れば軽症ということに なくては分から 要するに検 ル緊急性 0 な

水没している。沈んでいる。 冷たくなっている。 どれにもあてはまらない



消防法で定められています。この解緊急に搬送する必要があるもの」と

救急業務は

「救急隊による搬送は

iOS 版

Q助 呼吸をしていない。息がない。 0 ...



全国版救急受診アプリ Q 助

でこんなけがをしたことがない」「夜ぶつけていたらどうしよう」「今ま母さんなら心配しますよね。「頭を

子どもが転んでけがをした場合、

お

釈が難しい部分で、

例えば、

自分の



ない難しい部分となっています。ている部分になるので一概には言え念上、要するにモラルにゆだねられ

便利なものが

その時が緊急になるので…。社会通かしら」など、お母さんにとっては、にけがをしたけど、明日まで大丈夫

救急隊は出動しますので、 救急車を呼ぶときは える必要はありません るので、慌てず、ゆっくりと答えて消防指令センターの職員が誘導す いただければと思います。その間に、るので、慌てず、ゆっくりと答えて ここがポイント 救急であることを伝える 慌てて伝 来てほしい住所を伝える 具合の悪い方の症状を伝える 具合の悪い方の年齢を伝える



ームページからダウンのがいろいろとありま Q 助, いので、 それと、 というものが、 とい とても便利 ぜひ見て 症状を選 の方には 全国版 う のも Þ

です。ぜひ活用してほしれただきたいです。それ物急受診アプリ、Q助へおですめしたいですがしたいですがあるものなので、お子さんをお持めるものなので、 すごく分かりやす 〝救急車を上手に使いましょう〟 救急受診ガイド 緊急かどうかを判断する目安とし 消防庁ホ 便利なものが ドできる救急車利用マニュアル 9すめしたいです。¤ お子さんをお持ちの

おいくつの方ですか?

119番です

どうしましたか?

あなたの名前と連絡先を教 えてください

火事ですか?救急ですか? 救急です

住所はどこですか?



0 0

あなた

※枝番や号室まで伝えると スムーズです。

母親が胸が痛いと言って倒

れました

65 歳です

通報した方の名前と連絡先を伝える

私の名前は●●●●です 電話番号は…

誰よりも多く人の

命を

救急搬送した後に、

前や生年月日、

や生年月日、住所、雷救急隊が到着したら、

電話番号などの、傷病者の名

なく、帰るときにあと、靴ですね。を聞きますので、

靴ですね。

検査結果で異常が

ただけるとスムーズになります

保険証を用意して

帰るときに必要となりますか

健康ポイント

救急救命講習

11月13日(火) 午前10時30分~正午 いわみざわ健康ひろば(4西3 第2ポ ルタビル1階

問合先 市福祉課総務グループ

赤十字のAEDと心肺蘇生の講習 (赤十字救急法基礎講習)

満 15 歳以上の方

健康ポイント ※平成31年2月開催の赤十字救 対象事業

望する方は受講が必要です。

日時 12月2日(日) 午前9時~午後3時30分

広域総合福祉センター(11西3) 会 場

定 員 32人(申込順)

1,500円(教材費・保険料)

申込・申込先 11月8日(水)から、日赤岩見沢市地 区(市福祉課内)で

普通救命講習

実技を含む3時間または4時間の講習です。4時間の 講習では、筆記と実技の試験があります。講習後には〝普 通救命講習修了証、が発行されます。

基本的な応急手当方法を学ぶ3時間未満の講習です。

岩見沢消防署救急係 ☎ 22 局 7445



れます。ぜひご利用ください。あるの?」という疑問を解消してく

EDの使い方を学んだけど、どこに

所を確認することができます。「A近くの登録されているAED設置場

設置場所の周知

【全国AEDマップへの登録】

ソコンやスマ

・フォ

か

5



パンフレッ 全国 AED マップの 設置場所の



トの作成】

命のバ

一覧や全国AEDマ

アプリ QQMAP (iOS版)



問合先

きることを考えませんか

がしたパンフレットをする市の取り組みを紹といった、AEDに関

市健康づくり推進課EDの取り組みに関すること】 【救急車の適正利用に関すること】 【初期救急医療機関の適正 市健康づくり推進

るほか、

各種

適正な利用、 適正な利用、正しい使用をことを取り上げましたが、 救急医療体制や救急車、

受診や救急車の不適切な利用に関しることが重要です。特に、コンビニそれぞれの役割をしっかり理解す

です。これは、利用するデンはない部分が問題となっているては、けがや病気の症状・緊急 の問題なのかもしれません いくことができるよう、 トンをしっかりとつな 私たちにで 7のモラル 緊急度で いで

、せっかくの機能を台無しにして正な利用、正しい使用をしなけれとを取り上げましたが、いずれも救急医療体制や救急車、AEDの ます

ば、

しまい

用意しておくと便利なもの ●保険証や診察券 ●お金 ●靴 ●普段飲んでいる薬(お薬手帳)

【乳幼児の場合】●母子健康手帳 ●紙おむつ ●ほ乳瓶

に必ず搬送できるとは限りませんの ら。それと、 す。あと、確認をするのは、、火お薬手帳があるととても役に立 ば、スムーズに救急搬送だける方が現場にいれ質問に冷静に答えていた になるんです。こちらの とがあるので、 の元 できるんです かかりつけの医療機関 ニックになっているこ 一戸締り 忘れがち ですね。

ちます。 で、

※持病、かかりつけ医などは、日頃から メモしておくと便利です。

こんなことを伝えてください

具合の悪い方の情報(持病、かかりつ

け医、普段飲んでいる薬、医師の指示

●事故や具合が悪くなった状況

●救急隊が到着するまでの変化

●行った応急手当の内容

救うことにつなが、 てほん しますが、不適切な要隊は誠意をもって活動 要請だとしても、

救急

す。不適切な要請は、とっても一期一会でにとっても、私たちに 言から ます。 が 気がなく、 きることなら、そのようなけがや病 緊急を必要としている場面です。 分を突き動かす原動力になって 期待に応えたいという気持ちが、 んのわず 救急車を利用する方 ないよう強く願っています。 ます。 自分を必要としてく れるのは、やっぱり嬉しいです「ありがとうございました」と 救急車を呼ぶということは、 そのような 皆さんにお会いすること かだと思っ 家族の方など れる方々の 自 で

救急車が出動するまでの様子を見ることができます(表紙の上部をアプリ COCOAR2 でかざす) 救急隊員になって写真を撮ることもできますよ (表紙の下部をアプリ COCOAR2 でかざす)

AED

心室細動という心停止の原因となる不整脈が起きた際に、心 臓に対して電気ショックを与え、正常なリズムに戻すための医 療機器。心室細動は、処置までの時間が1分遅れるごとに生存 確率が7~10%低下します。

あることから、早い電気ショッ会復帰率が約3倍だというデー

かった場合と比べて、 ショックを行った場合は、

とても重要であることが分かって

ます。

ながるんで

命を

救える命

り、 さん るため、AED(自 の生命を 市民の

り組みを行っています。 動体外式除細動 救急隊が到着するまでに、 救命力を高め 2.3倍だというデータも2.4倍だというデータも比べて、1カ月後の社比べて、1カ月後の社のた場合は、行われなった場合は、行りれなった場合は、行りれない。

A E D の 活用

通報、緊急車両が近づいたときに、適正利用をはじめ、落ち着いた11番あに、私たちにもできることがありめに、私たちにもできることがあり救急医療体制の維持や命を救うた 速やかに道を譲るなど、 つながります。 たことですが、 とても大きなことに ちょっとし

守 皆

簡単に使用す

ツ大会や各種イ A E ~ D

貸し出しを行っています。トを主催する団体などに、

ることができます

してくれるため、

また、

ています。音声ガイドで操作方法をい私たちでも使用できるようになっます。AEDは、医療従事者ではな

平成30年11月号 広報 いわみざわ

Α